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Aachen, den 05. Juli 2017 

RATSANTRAG 

Breitbandanbindung Lemiers 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

die Fraktionen von CDU und SPD im Rat der Stadt Aachen beantragen im Rat der Stadt fol-

genden Beschluss zu fassen: 

Der Rat der Stadt Aachen beauftragt die Verwaltung 

1. mit dem niederländischen Netzbetreiber KPN zu vereinbaren, dass die Ortschaft Lemiers 

an das niederländische Glasfasernetz, das bis zur Staatsgrenze reicht, angeschlossen wird. 

Falls hierzu Vereinbarungen mit der Gemeinde Vaals bzw. anderen behördlichen Ebenen in 

den Niederlanden erforderlich sind, sollen diese ebenfalls getroffen werden 

2. die Kosten für diese Breitbandanbindung von Lemiers oder zu den Breitband-

verbindungspunkten auf deutscher Seite Richtung Universitätsklinik bzw. in Richtung Ortsla-

ge Orsbach zu ermitteln 

3. Anträge zu den Förderprogrammen des Landes und des Bundes zur Refinanzierung der 

erforderlichen Investitionskosten zu stellen 

  

Herrn 

Oberbürgermeister 

Marcel Philipp 

Rathaus 

52058 Aachen 
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Begründung 

Die Stadt Aachen gehört zu den Kommunen in Nordrhein-Westfalen mit einer fast vollstän-

digen Versorgung mit Breitbandinfrastruktur.  

Dennoch gibt es wenige Solitärstandorte im Stadtgebiet, die schlecht oder gar nicht ange-

bunden sind. Hierzu gehört der Ortsteil Lemiers unmittelbar entlang der deutsch-

niederländischen Grenze am Senserbach. Da auch Geschäftsleute in Lemiers betroffen sind, 

geht es auch um wirtschaftliche Interessen, möglicherweise auch um Arbeitsplätze.  

NetAachen wäre im Grundsatz bereit, die Netzverbindung herzustellen, rechnet allerdings 

mit einem Investitionsaufwand von rund 200.000 €, die nicht refinanziert und rentierlich 

sind.  

Es gibt verschiedene Varianten, die für einen Breitbandanschluss in Frage kommen, dazu 

gehört neben der Erschließung über das deutsche Netz auch der direkte An-schlusses an das 

niederländische Glasfasernetz. 

Wegen der Dringlichkeit der Angelegenheit soll der Antrag unverzüglich bearbeitet und zur 

Beratung und Beschlussfassung vorgelegt werden. 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

Harald Baal Michael Servos 

Vorsitzender CDU-Fraktion Vorsitzender SPD-Fraktion 

 

 

Simon Adenauer Karl Schultheis MdL 

wirtschaftspol. Sprecher  Vorsitzender AWW 

CDU-Fraktion SPD-Fraktion 


